

Más de 500 deportistas de élite logran beca de la Cátedra de la UJI Endavant Villarreal

Los retos de futuro de la cátedra de la Jaume I apuntan a mejorar la formación específica para los deportistas, así como lograr fondos para beneficiarse del programa Erasmus

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN

La Cátedra Endavant Villarreal CF del Deporte de la Universitat Jaume I (UJI), que tuvo sus orígenes en el año 2015, nació gracias al impulso que dio el consejero delegado y posteriormente vicepresidente del club amarillo, José Manuel Llana, a la relación del CF con el campus del Riu Sec. Tal y como explica el director de la Cátedra Endavant Villarreal CF del Deporte, Carlos Hernando, la Universitat Jaume I ya contaba desde el año 1999 con un programa de apoyo a los deportistas de élite, programa que fue evolucionando y se fortaleció con el apoyo del Villarreal CF, abonando así la creación en 2014 de un Aula en la Jaume I.

Los objetivos generales de esta Cátedra amparada por el club de fútbol se centran en el fomento de la formación, la investigación, la difusión del conocimiento y la innovación en el ámbito del deporte por un lado, y de la otra, la promoción de la práctica y la competición deportiva entre el estudiantado universitario a través de becas formativas.

Hernando, profesor titular de universidad del Departamento de Educación y Didácticas Específicas, asegura que desde que se puso en marcha la Cátedra Endavant Villarreal CF más de medio millar de deportistas de alto nivel que cursan sus estudios en la UJI han estado becados. «En los últimos años en torno a un centenar de deportistas de la UJI han contado con estas becas, que tienen en cuenta tanto la situación económica de cada alumno como el rendimiento académico, y que como máximo son de 1.000 euros con el fin de democratizar las ayudas y llegar así a más universitarios», pone de relieve Hernando, que también ha sido secretario del Departamento de Educación y director del Servicio de Deportes de la UJI desde el año 1992.

El programa de becas de la Cátedra Endavant Villarreal CF de la UJI, que el año pasado contó con una dota-



La rectora de la UJI, Eva Alcón, junto al director de relaciones institucionales del Villarreal, Marcos Senna. C. A. D.

INVESTIGACIÓN Y DIVULGACIÓN EN EL ÁMBITO DEPORTIVO

En el campo de la investigación la Cátedra Endavant Villarreal CF del Deporte de la UJI se centra en colaborar y fomentar la investigación en el ámbito deportivo. Los descubrimientos de esta faceta de la Cátedra persiguen la adecuada evolución e integración del mundo académico y

deportivo. En este sentido, destacar que se está desarrollando un programa sobre la actividad física desde el punto de vista de la carrera a pie, así como también un programa de investigación dentro de la Cátedra proyecto mensual y actividad física.

ción de 30.000 euros del que se beneficiaron un total de 61 deportistas de 16 modalidades diferentes y matriculados en 19 grados, persigue un doble objetivo ya que por un lado premia

el rendimiento del estudiantado deportista teniendo en cuenta la media de su expediente académico, por otro, además, valora su elevado rendimiento en el ámbito deportivo teniendo en

Según el director de la cátedra se llevan a cabo de manera anual y bianual distintos Congresos y Jornadas con orientación nacional e internacional que permiten convertir a la UJI en foro del conocimiento deportivo.

De esta manera, este mismo año la UJI albergó las Jornadas de Deporte Universitario, en las que se dieron alrededor de 80 representantes de todo

el sistema universitario español.

Cabe destacar la celebración del Congreso de Carreras de Montaña, que en sus distintas ediciones ha concentrado en la Jaume I a deportistas de toda España e incluso en la edición del año 2018 congregó a corredores procedentes de Australia, Argentina, EEUU y Chile, entre otros, ya que coincidió con la Penyalgosa Trails.

cuenta su actividad o resultados en una modalidad deportiva específica.

Asimismo, la UJI también se encarga de conciliar los estudios de los deportistas con sus compe-

titaciones o entranamientos.

Desarrollar la cooperación universitaria con el mundo deportivo, favoreciendo la creación de nuevos conocimientos y promoviendo la difusión de todos los aspectos vinculados al mundo del deporte como fomentar la práctica deportiva en el ámbito académico universitario es otro de los grandes y ambiciosos objetivos que persigue la Cátedra Endavant Villarreal CF del Deporte, logrando la implicación de investigadores, profesionales y personalidades de reconocido prestigio. La Cátedra también promueve la práctica deportiva en el ámbito social, favoreciendo la relación entre clubes deportivos, universidad y la sociedad.

RETOS ENDAVANT

Plenamente consolidada, la Cátedra Endavant Villarreal sigue yendo, como bien dice su nombre, hacia adelante, evolucionando en favor de los deportistas de alto rendimiento de la provincia. Como retos de futuro, el director de la Cátedra apunta la idea de poner en marcha una formación específica en la UJI orientada tanto a los deportistas como a los graduados en la titulación de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte, un grado que en breve contará con los primeros egresados.

De igual manera, otro de los interesantes proyectos en los que trabaja hace tiempo la Cátedra se centra en mejorar los programas para los deportistas que deben salir a centros de alto rendimiento situados en otros puntos del país e incluso fuera de nuestras fronteras. «Trabajamos en el proyecto Sameurope, un programa que estamos desarrollando con diversas universidades de Suecia, Francia, Alemania y Finlandia, con el fin de que el programa Erasmus dé ayudas a los deportistas de alto nivel».

El perfil de los deportistas universitarios de la UJI es variado, aunque bien es cierto, según indica el director de la Cátedra Endavant Villarreal CF que la mayoría de los deportistas de alto nivel que cursan sus estudios en la Jaume I pertenecen a la rama de la Salud, sobre todo a las titulaciones de Enfermería y Medicina, así como también a diversas ingenierías. Entre los estudiantes deportistas de la UJI, que no suelen superar los 30 años, figuran incluso algunos deportistas olímpicos como es el caso del ciclista castellonense Sebastián Mora.